



EMBAJADA DE EL SALVADOR EN AUSTRIA
Y MISIÓN PERMANENTE ANTE LA OFICINA DE LAS
NACIONES UNIDAS Y ORGANISMOS INTERNACIONALES

INTERVENCIÓN DE EL SALVADOR

64 CONFERENCIA GENERAL DEL OIEA

Julia Villatoro
Embajadora, Representante Residente

VIENA, 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020



EMBAJADA DE EL SALVADOR EN AUSTRIA
Y MISIÓN PERMANENTE ANTE LA OFICINA DE LAS
NACIONES UNIDAS Y ORGANISMOS INTERNACIONALES

64° CONFERENCIA GENERAL DEL OIEA
Viena, 21-25 de septiembre de 2020

DISCURSO DELEGACIÓN DE EL SALVADOR

SEÑOR PRESIDENTE:

EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR, LE EXPRESO LAS MÁS SINCERAS FELICITACIONES POR SU ELECCIÓN PARA CONDUCIR NUESTROS TRABAJOS. HAGO EXTENSIVAS LAS FELICITACIONES A LOS DEMÁS MIEMBROS DE LA MESA Y A LA SECRETARÍA.

ACOGEMOS CON BENEPLÁCITO EL INGRESO DEL ESTADO DE SAMOA Y DE LA REPÚBLICA DE GUINEA COMO MIEMBROS DEL ORGANISMO. ESTAS ACCIONES CONSTITUYEN UN PASO SIGNIFICATIVO HACIA LA UNIVERSALIZACIÓN DE LOS ACUERDOS DEL OIEA.

SEÑOR PRESIDENTE, DISTINGUIDOS DELEGADOS:

EL GOBIERNO DE EL SALVADOR RECONOCE EL ROL ESENCIAL DEL OIEA EN EL USO PACÍFICO DE LA ENERGÍA NUCLEAR, Y EN NUEVE DE LOS DIECISIETE OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA AGENDA 2030.

EN ESA LÍNEA, CELEBRAMOS LA INICIATIVA DEL DIRECTOR GENERAL DENOMINADA ZODIAC, QUE FORTALECERÁ NUESTRAS CAPACIDADES PARA ENFRENTAR DE MANERA OPORTUNA LAS AMENAZAS Y BROTES DE ENFERMEDADES ZONÓTICAS.



EMBAJADA DE EL SALVADOR EN AUSTRIA
Y MISIÓN PERMANENTE ANTE LA OFICINA DE LAS
NACIONES UNIDAS Y ORGANISMOS INTERNACIONALES

EN EL AÑO 2016, EL SALVADOR FUE UNO DE LOS PAÍSES DE LA REGIÓN QUE SE BENEFICIÓ CON LA COOPERACIÓN DEL ORGANISMO PARA DETECTAR RÁPIDAMENTE LOS CASOS DEL VIRUS “ZIKA”. SOBRE LA BASE DE ESA EXPERIENCIA, SABEMOS QUE EL PROYECTO ZODIAC SERÁ DE GRAN UTILIDAD Y BENEFICIO PARA NUESTROS PAÍSES.

DE IGUAL MANERA, CELEBRAMOS EL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE BECAS MARIE SKŁODOWSKA-CURIE, QUE CONTRIBUIRÁ A LA FORMACIÓN DE CAPACIDADES DE MUJERES EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA NUCLEARES. ESTA INICIATIVA ESTÁ SIENDO DIVULGADA EN MI PAÍS, POR LO QUE ESPERAMOS QUE CANDIDATAS SALVADOREÑAS RESULTEN FAVORECIDAS.

SEÑOR PRESIDENTE, DISTINGUIDOS DELEGADOS:

EL PROGRAMA DE COOPERACIÓN TÉCNICA DEL ORGANISMO CONSTITUYE UN MARCO DE REFERENCIA FUNDAMENTAL PARA EL PROGRESO ECONÓMICO Y SOCIAL DEL PAÍS.

POR ELLO, EN OCTUBRE DE 2019 FIRMAMOS EL MARCO PROGRAMÁTICO NACIONAL PARA EL PERÍODO DE 2019-2023, POR UN MONTO APROXIMADO DE 4 MILLONES DE EUROS, QUE CONTEMPLA LAS SIGUIENTES ÁREAS: SALUD HUMANA Y NUTRICIÓN; SEGURIDAD RADIOLÓGICA; AGRICULTURA Y ALIMENTACIÓN; AGUA Y MEDIO AMBIENTE; Y ENERGÍA.



EMBAJADA DE EL SALVADOR EN AUSTRIA
Y MISIÓN PERMANENTE ANTE LA OFICINA DE LAS
NACIONES UNIDAS Y ORGANISMOS INTERNACIONALES

ASIMISMO, CON AGRADO HACEMOS DEL CONOCIMIENTO QUE EL SALVADOR ACEPTÓ EL SEGUNDO ACUERDO DE PRÓRROGA DE ARCAL, EL CUAL HA CONTRIBUIDO A FORTALECER LAS CAPACIDADES REGIONALES EN EL CAMPO DE LA CIENCIA Y TECNOLOGÍAS NUCLEARES.

SEÑOR PRESIDENTE, DISTINGUIDOS DELEGADOS

MI PAÍS PERTENECE A UNA REGIÓN LIBRE COMPLETAMENTE DEL USO DE ARMAS NUCLEARES Y EN TAL CARÁCTER, REAFIRMA SU COMPROMISO Y DERECHO A TRABAJAR POR EL DESARME NUCLEAR, COMO ÚNICA GARANTÍA PARA ASEGURAR LA PAZ, LA SEGURIDAD Y EL RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS DE NUESTRAS SOCIEDADES.

POR ELLO, EL SALVADOR APOYÓ LA REALIZACIÓN DE LA CONFERENCIA Y PARTICIPÓ ACTIVAMENTE EN LAS NEGOCIACIONES QUE CONDUJERON, HACE TRES AÑOS, A LA ADOPCIÓN DEL TRATADO DE PROHIBICIÓN DE LAS ARMAS NUCLEARES EN EL MARCO DE LA 72ª ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, MOMENTO EN EL CUAL LO FIRMAMOS, RATIFICÁNDOLO EL 30 DE ENERO DE 2019.

PARA FINALIZAR, PERMÍTAME SEÑOR PRESIDENTE REITERAR NUESTROS AGRADECIMIENTOS AL DIRECTOR GENERAL Y AL ORGANISMO POR ASISTIRNOS CON TRES EQUIPOS RT-PCR PARA HACER FRENTE A LA PANDEMIA DEL COVID-19, LO QUE FUE POSIBLE GRACIAS A LA GENEROSIDAD DE LOS PAÍSES QUE APORTARON CONTRIBUCIONES AL PROYECTO INT00098.

GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE.